

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PLENARIA DE MORENA: ADÁN, PIDE HACER CAMPAÑA; CLAUDIA, CHILLA; MARCELO, CASO OVIDIO Y RICARDO, LA RECONCILIACIÓN, HOY, LOS RECIBE**

Los presidenciables del grupo mayor en el Congreso de la Unión, hay que decirlo, aprovecharon invitación que hizo la bancada en Cámara de Diputados, y de esa manera, expusieron propuestas para alcanzar la candidatura o exponer los casos que enfrentan en su actual encargo.

Los tres “hermanos” que tiene el presidente Andrés Manuel López Obrador, sólo acudieron para explicar situación de los asuntos que tienen las dependencias a su cargo o para declararse ante miembros de la bancada, cual víctimas, ante incapacidad de ofrecer respuesta a situaciones con foco rojo, en el área a su cargo.

Es decir, acudieron a ponderar manera en que resuelven asuntos mediáticos o no, bajo su responsabilidad. La excepción, Ricardo Monreal Ávila, quien explicó su plataforma de campaña, y, con oficio, lanzó indirectas con destinatario bien directo.

Adán Augusto López Hernández, político-político, ilustró a sus oyentes, agenda política que, delineamos ayer, la cual, hay que decirlo, es con la que cierran el quehacer legislativo en LXV Legislatura, toda vez que el primer periodo del tercer año de ejercicio que inicia en septiembre, es uno en el cual, ausentismo se incrementa, porque todos andan en campaña política, para Presidente, gobernador, Congreso local. senadores y diputados.

Cual lo caracteriza ronca voz y estilo para expresar su pensamiento político; apresurado, de sopetón, pero puntual, el ex gobernador de Tabasco, confirmó que la agenda legislativa son los casos de



elección de consejeros electorales, previo asunto de integrar Comité Técnico de Evaluación par el asunto y plan “B” en materia electoral, que está pendiente en el Poder Legislativo, desde el pasado periodo ordinario de sesiones en diciembre.

Sin importarle críticas a su falta de oficio y sensibilidad para el asunto de elegir 4 vacantes al Consejo General del Instituto Nacional Electoral, el titular de Segob, prácticamente arengó a miembros del grupo parlamentario que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, se encomienden a suerte en la bancada, porque perfiló insaculación para esa designación.

Además, los instó a hacer “política, mucha política”, para refrendar proyecto de “transformación” y llevar a Morena, a la victoria electoral en el 2024, “de la Presidencia de la República, para abajo”, Es decir, el secretario de Gobernación, debe saber algo, como para solicitar a diputados del partido, hagan talacha política en sus distritos electorales o circunscripciones plurinominales, para ganar elecciones federales 2024.

Que son nada más y nada menos, que elección de Presidente, senadores de la República y diputados federales, la prioridad en el “movimiento”.

O sea, el discurso político del encargado en política interior del país, perfila, hay que decirlo, que Morena y su jefe máximo, no están con total seguridad, en repetir triunfo en las urnas electorales, como en el 2018, cuando más de 30 millones de mexicanos votaron por Andrés Manuel López Obrador, para gobernar a la nación, desde ese año y hasta el 2024.

Como tampoco están seguros de que sus cartas marcadas en el asunto de elección de consejeros electorales, sean los que impulsen, porque tendrán una valla insalvable, que se llama bloque opositor, que integran PAN-PRI-PRD-MC, motivo por el cual, presagia método de insaculación, al azar.

Llama atención el discurso de Adán Augusto, porque es nada menos que el responsable de la política interior del país, sabe y conoce hasta qué grado de aceptación tiene el gobierno entre la ciudadanía,



con Morena y, por lo que denotó ayer en su discurso que expuso ante la bancada de Morena en San Lázaro, reportes que le presentan sus asesores, no son optimistas.

¡Vamos, pues!, el de ayer, el discurso político que expuso el responsable de Segob, no fue de triunfalismo ni del “carro completo” para el próximo año en las urnas, y no dudó en solicitar que los diputados federales, hagan talacha político-electoral.

Patético, el discurso de la señora Claudia Sheinbaum Pardo, quien prácticamente, acudió a plenaria de los representantes populares de Morena, a hacerse víctima por los accidentes en el Metro; cómo estará su sentir político-personal, al grado de pedir que ante “la infamia”, clase política del partido, la defienda, como a cualquier militante distinguido.

Lo peor, que la autoritaria gobernante en la capital del país, llegó con la sombra del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, para causar más lástima por la situación política-personal en la que se encuentra, tras hechos “atípicos” en el principal Sistema de Transporte Colectivo en CDMX, como es el Metro, hay que decirlo, obra de infraestructura que heredó a la capital el expresidente, Gustavo Díaz Ordaz.

Reiteramos lo que ya publicamos en este espacio, en tiempo y forma, desde administración del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, abandonaron al Metro, y poco o nada importó mantenimiento preventivo y correctivo a los trenes, vías, instalaciones eléctricas, de alta tecnología, y los accidentes, se presentaron; a lo que se añaden el pésimo estado en que se encuentran las estaciones, en su interior y exterior, cual M La Raza.

Hoy, Claudia Sheinbaum, chilla, pero de manera paradójica, los que la impulsaron al encargo que tiene, son los mismos que, sin proponérselo, “echan para atrás”, sus aspiraciones futuristas.

Situación en la que diputados federales en LXV contribuyeron, porque ellos, son mayoría en Cámara de Diputados, y Congreso capitalino, redujeron presupuesto al Metro, en el mandato que les ordenaron de aplicar “austeridad”, al gasto público, e incrementan billete y más billete, para obras



emblemáticas del Presidente: controversial “Tren Maya”, refinería en el estado natal de Andrés Manuel López Obrador y el elefante blanco, AIFA.

El diputado Jorge Romero Herrera, PAN o su correligionario, Santiago Creel Miranda, presidente en mesa directiva; y la diputada del PRI, Sue Ellen Bernal Bolnik, lo expusieron en posicionamientos o en tribuna de Comisión Permanente, sin que senadores o diputados de Morena, los reconvinieran.

Marcelo, el soberbio canciller, otro actor político que también tiene aversión por los medios, como Carlos Medina Plascencia en el PAN y Porfirio Muñoz Ledo y Pablo Gómez Álvarez en Morena, llegó a la plenaria de los diputados del partido en el poder, a defenestrar al joven Ovidio Guzmán, luego que lo arrojaron en Culiacán, con intervención directa del Presidente de la República.

Ese cónclave legislativo del partido oficial, lo resaltó Marcelo Luis Ebrard Casuabón, no porque sea brillante orador o su discurso político, acapare atención, ¡no!, sino porque diputados federales de Morena que simpatizan con su candidatura presidencial, llevaron mariachi y algunos de ellos pidieron emblemática composición de José Alfredo Jiménez, “El rey”, melodía que entonaron.

Como se esperaba, correligionarios que no lo son como Ricardo Monreal Ávila quisieran fueran con él, lo increparon en la plenaria por sus desencuentros con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, momentos en los cuales, el político de Zacatecas, no cayó en provocación.

Reiteró que discrepar, no significa confrontación o desacuerdos con el Presidente y dejó en claro su respeto por el marco legal, constitucional que prevalece en la nación.

Monreal, ofreció su discurso, tesis, la reconciliación del país y sus sectores.

El político de Zacatecas, fue cuidadoso de no incurrir en provocación con los adoradores de Andrés Manuel López Obrador en la bancada de San Lázaro, y no puyó ni hizo alusión al mandatario, en asuntos como el plan “B” en materia electoral.



En preguntas que le hicieron, fue claro en señalar que una cosa es discrepar y otra cosa es confrontación, enfrentamiento, con el Presidente.

Hábilmente, el coordinador de Morena en el Senado, evocó a los clásicos de la ciencia política, desde los antiguos, Grecia, Esparta Atenas, Roma, en quienes, ponderó, “trato de concatenar consejos en materia política, que es a lo que nos dedicamos”.

Con ese sustento académico, cursillo breve en el auditorio “Aurora Jiménez de Palacios” del Palacio Legislativo de San Lázaro (de manera coloquial se le conoce como auditorio “Aurora Palacios, primera diputada federal en este país), de pensamientos políticos, Monreal, delineó algunos, como el de Pericles: “la soberbia, es el camino al distanciamiento social y el decaimiento de la democracia”.

O el de Aristóteles, en su en su capítulo dos: “el fingimiento político, destruye a la sociedad”; o el tres, de Cicerón Marco Tulio: “la mentira política, bofetada al rostro de la sociedad”.

O el del célebre italiano, Nicolás Maquiavelo: “los políticos no deben de dejar de creer en la gente, aunque le gente, deje de creer en ellos”.

Ese cursillo breve del pensamiento universal que legaron al mundo los clásicos de la ciencia política, los plasma Ricardo Monreal, en su libro, que tituló, “Errar es humano, rectificar, es política”.

La verdad, hay que decirlo, esos pensamientos que deletreó el senador de Morena ante diputados federales del partido, no fueron casuales ni por obra de la coincidencia

Tuvieron destinatario directo.

Presencia de los presidenciables de Morena y del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el auditorio “Aurora”, como despectivamente llaman en bancada de Morena, ese recinto en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro.

Así lo insertaron en el programa que desarrollaron ayer, para su plenaria.



Hoy, seguramente, el jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, dará su opinión a lo que vio y oyó ayer, cuando los presidenciables del “movimiento”, acudieron cual ponentes de su proyecto para el 2024, ante representantes populares del partido en el poder.

Hoy, Ricardo Monreal, es anfitrión de los “tres hermanos del Presidente”.

El coordinador parlamentario, estará atento a lo que diga el mandatario acerca de la intervención que ayer hizo ante diputados del “movimiento” y, enseguida, a presidir trabajos plenarios de los senadores del grupo mayor.

¡Ah!, la política.

#### EN EL CHACALEO

Durante su presentación ante los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal Avila reportó a sus correligionarios que, ayer, recibieron la minuta del plan “B” en materia electoral, con el único artículo relativo a la “transferencia de votos” o como se le conoce, “cláusula de la vida eterna”... El legislador de Zacatecas, informó a la bancada legislativa de su partido en San Lázaro, que el decreto, se turnó a comisión de Gobernación y Estudios Legislativos, Segunda... Bagaje de Monreal, señaló que en este asunto, hay solamente dos hipótesis normales: o se aprueba o no se aprueba... “Si se vota en contra del único artículo entonces, queda sub judice, porque ustedes lo aprueban, la Cámara lo rechaza y ese artículo se sale, se saca de todo el paquete legislativo y, entonces, se enviará al Ejecutivo todo el paquete legislativo sin ese artículo”... El plan “b” para este artículo en la minuta que llegó ayer al Senado, también los explicó: “si ese artículo se aprueba y el Senado por mayoría se allana de la modificación que ustedes (los diputados) hicieron en diciembre, entonces, se turna todo el paquete al Ejecutivo para su publicación y promulgación”... El diputado Héctor Chávez Ruiz, PRD, presentó iniciativa que adiciona una fracción al artículo 13 en Ley del Seguro Social, para establecer que las personas operadoras de vehículos de servicio de transporte público no asalariadas, podrán voluntariamente, ser sujetas de aseguramiento al régimen obligatorio. El decreto, se analiza en comisión de Seguridad Social... La representante popular de Morena, Andrea Chávez, Treviño, impulsa reforma a Ley de la CNDH, artículo 6, con el objetivo que el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria, que elabora el órgano autónomo, a cargo de Rosario Piedra Ibarra, garantice respeto a derechos humanos de los internos; que el análisis que propone la institución, considere políticas públicas que se apliquen sobre el respeto a los derechos fundamentales en el sistema penitenciario, así como llevar a cabo denuncias de actos y omisiones



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

31/01/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

que adviertan faltas administrativas o violaciones a derechos humanos... ¡Ojalá!... Impericia, falta de oficio, bagaje y sensibilidad, alcanzaron al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y de esa manera, hoy, Los Tres Poderes del Estado, son los fieles de la balanza en la sucesión de Andrés Manuel López Obrador, quien, ni así, podrá proponer y disponer de su candidato o candidata, cual son sus deseos... ¡Caramba!... Si hoy, el atole se le hace engrudo al mandatario, con el plan “B” electoral, para que la elección de su candidato o candidata el primer domingo de junio en el 2024, sea cual día de campo, hay que esperar protestas de la militancia y clase política, con resultados de “encuesta a modo”, para designar candidato o candidata a la Presidencia... ¡Cuidado!... Una, chilla, bajo la sombra de su jefe máximo; otro, arenga a hacer talacha político-electoral, para ganar elección del próximo año y otro, termina de defenestrar al hijo del aquel legendario sinaloense, Joaquín Guzmán Loera... Son los “tres hermanos del Presidente”. Con esos “hermanos”, para qué quiere más bloque opositor el presidente Andrés Manuel López Obrador...

[www.los3poderes.com](http://www.los3poderes.com)... [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... Twitter: @JuanLopezMiguel...